

Le Napoléon est la pièce emblématique de la France. Frappé sous Napoléon Bonaparte pour remplacer le Louis d'or de 1803, il est étroitement lié à l'histoire de la France. Le Napoléon témoigne de la grandeur politique et de la puissance internationale de la France, notamment sous Napoléon III.

## Qu'est-ce qu'un Napoléon d'or ?

Le Napoléon d'aujourd'hui désigne toutes les pièces d'or d'un franc de valeur nominale frappées en France entre 1803 et 1914. La pièce la plus connue et la plus emblématique est le 20 francs napoléonien, mais il en existe d'autres allant de 5 à 100 francs.

Sous l'impulsion de Napoléon III, elle prit une dimension internationale. La [cote napoleon or](#) s'affermir et devint la référence de l'Union latine, un système monétaire commun avec l'Italie, la Suisse et la Belgique. En prenant cette pièce comme modèle, la Suisse voisine et d'autres pays se mirent à frapper des pièces de taille similaire, les « 20 francs suisses Vreneli ».

## Louis d'or et Napoléon d'or, quelle est la différence ?

Ces deux pièces emblématiques de l'histoire de France sont souvent confondues par abus de langage, mais elles sont différentes de par leur époque. En effet, le Louis d'or désigne les pièces frappées sous ce règne, c'est-à-dire entre 1640 et 1792. Comme il s'agit de pièces très anciennes, elles sont davantage appréciées par les collectionneurs que par les investisseurs.

Comme son nom l'indique, le Louis d'or porte les portraits de quatre rois de France : Louis XIII, Louis XIV, Louis XV et Louis XVI. Les premières pièces ont été frappées afin que la monnaie du Royaume de France puisse rivaliser avec ses voisins britanniques et espagnols en termes de prestige et de reconnaissance. Les rois français ont établi un système de monnayage qui a duré jusqu'à la Révolution française, quand le Louis d'or a été divisé en différentes parties :

- le demi-louis d'or ;
- le Louis d'or ;
- le double Louis d'or ;
- le quadruple Louis d'or ;
- et le dix louis d'or.

Le Napoléon, dans la veine du Louis d'or, symbolise la fin de la monarchie et le début de l'empire napoléonien. Le premier Napoléon, dont plus d'un million d'exemplaires ont été frappés, portait le profil « Bonaparte Premier Consul ». Le Napoléon évolua avec le régime, devenant Louis XVIII, Charles X, Louis-Philippe et d'autres symboles de la République, comme le Coq et la Marianne.

Comme le Louis d'or, le Napoléon fut conçu pour stabiliser la monnaie française et rétablir la confiance en elle en encourageant l'investissement comme première valeur refuge. Cependant, son poids et son titrage en or pur, son épaisseur et son diamètre étaient strictement contrôlés.

## **Combien coûte un Napoléon 20 francs ?**

Le Napoléon 20 francs est une pièce d'or historique connue dans le monde entier et incontournable pour les investisseurs. À 5,80 g d'or pur, la prime est proche de zéro. Néanmoins, en période de crise, elle peut augmenter considérablement, comme en 2008 où elle a atteint 50 %.

Les pièces de 20 francs Napoléon ne sont pas toutes identiques. Les plus anciennes, comme le « Premier Consul Napoléon », sont plus rares et intéressent davantage les collectionneurs expérimentés. De nombreuses pièces originales sont achetées « au poids », car elles ont beaucoup circulé et sont donc dans un état de dégradation. Toutefois, certaines pièces sont d'excellente qualité, ce qui les rend particulièrement intéressantes pour les investisseurs.

---